



Militons Produisons et Consommons Autrement en Sarthe

Siège social :

117, rue de l'Angevine - Impasse Pamplemousse - 72100 LE MANS
(dans les locaux de l'Adeva 72)

Tél : 06 07 60 74 66 - Courriel : mpcas@orange.fr

Association née le 5 janvier 2018 - RNA W723010674

n°siret 834 983 256 00027 - code Ape 9499Z

Notre association est adhérente au Mouvement National de Lutte pour l'Environnement (MNLE) dont elle partage les valeurs.

De ses analyses issues de son conseil scientifique, de ses congrès, découle l'idée qu'on ne peut sauver le climat, développer durablement le bonheur humain, sans changer profondément le système économique.

Conscient que la préservation d'un environnement acceptable pour l'homme et toute vie sur Terre ne peut être assurée que dans un monde en paix, le MNLE – réseau Homme et Nature a rejoint la coordination française de ICAN, qui réunit les associations luttant contre la bombe atomique.

Créée le 5 janvier 2018 dans notre département, notre association s'est développée malgré la crise sanitaire.

Nous sommes aussi adhérents ou affiliés à différentes associations et collectifs : le Collectif des Associations Citoyennes (CAC), le Collectif de défense des axes ferroviaires sud Normandie, l'Association de Défense des Victimes de l'Amiante 72 (ADEVA72), le Collectif pour une Terre plus Humaine 72, le Conservatoire d'Espaces Naturels Pays de Loire (CEN PDL), et à la Fédération des Associations Laïques de la Sarthe (FAL72).

NOS ACTIONS EN COURS DE DEVELOPPEMENT

1°) Nous nous engageons pour les abeilles en créant dans les Pays de Loire et en Sarthe des espaces pédagogiques de production de miel en circuit court.

Nous récupérons les cartouches jet d'encre vide pour les valoriser auprès d'entreprises spécialisées. Une cartouche jetée à la poubelle met 1 000 ans pour disparaître lors d'un enfouissement. Malheureusement 85 % terminent ainsi en France.

- ❖ Assurer la récupération des cartouches dans nos territoires, entreprises, sensibiliser à l'objectif zéro déchet et valoriser la collecte.
- ❖ Favoriser le retour des abeilles en informant les jeunes et le public du cycle de vie des abeilles dans la biodiversité.
- ❖ Acquérir des ruches classiques et pédagogiques.
- ❖ Contribuer avec d'autres associations à l'élimination des pesticides de synthèse.
- ❖ Coopérer avec des apiculteurs pour la mise des ruches et la recherche d'essaïms naturels
Créer un fond participatif ouvert au public.
- ❖ Proposer du miel en circuit court. Sur ce projet, nous coopérons avec l'université de Rennes 2 et nous avons obtenu une subvention du Fond de Développement de la Vie Associative au niveau régional.



2°) Nous travaillons avec le MNLE Pays de Loire sur une exposition :

«Histoire et modernité du cabotage».

Nous souhaitons mettre à disposition, des écoles, des collèges, des lycées, des CSE, des centres de loisirs et des centres de vacances l'exposition pour sensibiliser et faire renaître le cabotage maritime avec des bateaux à voile sur l'Arc Atlantique (de Brest à Bayonne).

Ce n'est pas une utopie. On sait aujourd'hui assurer des transports en bateau à voile rigide pour des coûts compétitifs et sans pollution.

Un bateau pourrait transporter en cabotage de port en port le long de la côte l'équivalent de 10 camions conteneurs de 30 tonnes.

Là encore nous coopérons avec l'université de Rennes 2.



3°) Nous nous engageons dans l'économie sociale et solidaire.

À ce titre, nous organisons des réunions, des débats autour de ces thèmes "La coopération, les coopératives des valeurs, des principes et un concept pour créer des richesses: un levier possible pour une alternative économique et sociale au modèle dominant ; permettre d'entrer dans une dynamique qui se nourrit de valeurs comme la solidarité, de principes et de convictions. Savoir différencier les coopératives, SCOP, SCIC, CAE des autres formes coopératives.

Nous sommes ambassadeurs de la coopérative SCOPTI et nous diffusons leurs produits Thés et Infusions 1336 100% saveur naturelle et Bio.



SOCIÉTÉ COOPÉRATIVE OUVRIÈRE PROVENÇALE
DE THÉS ET INFUSIONS

4°) Nous avons produit pour la première fois cette année notre jus de pomme.

sous forme de pouch up de 3 litres et en bouteille verre consignée de 1 litre à partir d'un verger qui n'a jamais été traité. Nous nous engageons à poursuivre et à développer cette activité pour l'automne 2023.



5°) Nous organisons ou participons plusieurs fois dans l'année à des ciné-débats dans la Sarthe, en pays de Loire et en Bretagne :

l'année 2022 autour des thèmes des abeilles, de l'eau, des pesticides, de l'agroécologie.

Voilà une présentation succincte de nos activités actuelles.

Notre mouvement est à votre service pour approfondir des sujets comme la mobilité, la biodiversité, l'énergie en organisant séminaire, journée d'étude, atelier ou simplement débat avec différents points de vue.